

La lectura segunda de Pablo y el texto evangélico tienen un protagonista, Cristo. Bien está que empecemos así la Cuaresma, poniendo a Cristo en el centro. (En la primera lectura el protagonista es el Dios de los judíos que ha llevado a su pueblo a consolidarse como pueblo fuerte).

Jesús en el momento de su bautismo recibe al Espíritu. Es su Pentecostés. Pero a diferencia de lo que pasaría con sus discípulos, el Espíritu no le lanza directamente a la predicación, sino a la oración, la meditación, al discernimiento sobre cómo debería realizar su misión, es decir: al desierto. El desierto es el lugar bíblico del encuentro con Dios. Allí se puede hacer presente también el diablo, la tentación. Pero aparecerá sin disfraces en el desierto no se celebra el carnaval -, y entonces se la puede afrontar con claridad, como hace Jesús.

Jesús fue tentado a realizar su misión a base de satisfacer necesidades materiales de la gente, convertir las piedras en pan; o bien a buscar el éxito popular con acciones espectaculares, lanzarse desde lo alto y no sufrir daño alguno; o a servirse del poder político, conseguido, eso sí postrándose ante el mismo diablo, (¿será necesario adorar a Satanás para conseguir el poder sobre el pueblo?), para llevar a cabo su misión.

Cualquiera de esos procedimientos que utilizase para llevar a cabo su misión le hubiera traído menos complicaciones que las que le trajo ser fiel a lo que el Padre le pedía. Más de uno en nuestros días, tan inclinados hacia el eficacismo inmediato de los negocios, y lo política o socialmente correcto, se puede lamentar de que Jesús no hubiera aprovechado esas oportunidades que le brindó Satanás. Si hubiera sucumbido a las tentaciones hoy podría ser un héroe histórico Jesucristo superstar-; pero no hubiera sido un salvador, un liberador, un testigo de que el amor es lo único que salva. No hubiera merecido la fe de nuestro corazón que conduce a la justificación, como dice San Pablo.

**Deuteronomio 26,4-10; Romanos 10,8-13; Lucas 4,1-13**

¿Cómo muestra su potencia la humanidad? Somos capaces de grandes inversiones en tecnología, de ampliar nuestros conocimientos en todos los campos, en especial la medicina. Pero lo que más sale en los noticiarios es cómo mostramos nuestra potencia a través de la violencia. Fabricación de armas, guerras, acciones terroristas, daños al medio ambiente, tráfico de personas, esclavitud, expolio de recursos y materias primas, violencia contra los que huyen de la violencia, despidos y destrucción de puestos de trabajo, negación de ayuda a los necesitados, acoso y marginación del diferente (porque es diferente, o porque no piensa lo mismo que nosotros, o tan solo porque molesta), violencia de género, corrupción a todas las horas y de maneras varias... un vistazo al periódico, y tendremos la lista al día. Es la barbarie de quienes se creen por encima de los demás.

Y Dios, ¿cómo actúa? Jesucristo es el rostro de Dios que nos sale al encuentro en el corazón de nuestra historia. Para la humanidad siempre será aquél presente, próximo, providente, santo y misericordioso. Dios manifiesta su poder sobre todo con la misericordia y el perdón. Lo decimos en una oración muy antigua, la del domingo 26 del tiempo ordinario (*Oh Dios, que manifiestas especialmente tu poder con el perdón y la misericordia...*). Esta misericordia es el criterio para saber quiénes son realmente los hijos de Dios: porque la hemos recibido de él, debemos dar misericordia. Dejar caer el rencor, la rabia, la violencia y la venganza es necesario para ser felices y seguidores de Jesús. Y es tarea de esta cuaresma y de muchas cuaresmas.

Jorge Guardia

# noticias

## 1º.- Itinerario Cuaresmal en la Parroquia

Socialmente casi nada nos ayuda a vivir este tiempo litúrgico que es la cuaresma, por ello o nos proponemos de un modo intenso vivirla o nos exponemos a llegar a los días de Pascua sin habernos dado cuenta que la Iglesia nos invita a prepararnos a “la muerte y resurrección del Señor”. Así pues, es conveniente hacernos un sencillo programa de vida cuaresmal. Con el fin de colaborar a que esta cuaresma incida en nuestras vidas, la Parroquia nos ofrece los siguientes medios.

- **Predicación cuaresmal** en las misas de diario
- **Oración litúrgica.** Laudes con la misa de las ocho de la mañana. Vísperas, sábados, con la Eucaristía de las 20.00h.
- **Via-Crucis,** viernes 20,30h.
- **Conciertos de Música Sacra.** Sábado 5 de marzo. Martes 15 de marzo y Miércoles Santo, 23 de marzo. Se anunciarán programas.
- **Encuentro Retiro de Cuaresma.** Sábado 5 de marzo 10,30h. Organiza la Fraternidad Laical de Santo Domingo en la Parroquia. Abierto a todo aquel que quiera asistir.
- **Conferencias Cuaresmales,** 7, 8, 9 y 10 de marzo. “Vivir en clave de misericordia” a cargo de Ianire Angulo lic. Teo. Bíblica.
- **Celebración Comunitaria del Sacramento de la Penitencia.** Viernes 11 de marzo, 20.00h.

## 2º.- 50 Aniversario (1966 - 2016) de la Parroquia Ntra. Sra. de Atocha

Próximo domingo 21 de febrero Eucaristía de “Acción de Gracias” presidida por nuestro Arzobispo Don Carlos Osoro a las 13.00h. Seguidamente comida fraternal.

## 3º.- “Operación Kilo”, domingo 21

El próximo domingo efectuamos la “Operación Kilo” correspondiente a este mes de febrero. Necesitamos continuar colaborando con más 30 familias necesitadas de medios fundamentales como son los alimentos.

# COMUNIDAD EN CAMINO

1º CUARESMA - Ciclo “C”  
14 de Febrero de 2016  
FRAILES DOMINICOS  
MADRID

 JUBILEO 800 1216 - 2016  
ORDEN DE PREDICADORES

“**Jesús contestó: Está mandado: no tentarás al Señor tu Dios. Completadas las tentaciones, el demonio se marchó hasta otra ocasión**”



## NTRA. SRA. DE ATOCHA

Avda. Ciudad de Barcelona, 1 [www.parroquiadeatocha.es](http://www.parroquiadeatocha.es)

